

[Imprimir](#) | [Regresar](#)

Diario de los
Debates

PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2005
6.ª SESIÓN
(Matinal)

Jueves 1 de setiembre de 2005

**Tema: Presentación del PCM Kuczynski y el Ministro de
Economía Fernando Zavala Lombardi**

El señor PRESIDENTE (Marcial Ayaipoma Alvarado).- El turno al congresista Amprimo Plá de Alianza Nacional, por cinco minutos.

El señor AMPRIMO PLÁ (AN).- Gracias, señor Presidente.

Por intermedio suyo, queremos saludar la presencia del señor Presidente del Consejo de Ministros y de su Ministro de Economía y Finanzas.

Estamos de acuerdo con que el presupuesto de este año, que es un año singular por ser un año electoral, tiene que ser extremadamente equilibrado, eficiente y transparente, como bien lo han mencionado los dos señores ministros.

Pero creo que es oportuno, señor Presidente, llamar la atención respecto al monto del presupuesto entregado considerado al Poder Judicial y que alcanza la suma de 687 millones de soles. Suma que como el propio Ministro Zavala ha mencionado, va a cubrir los rubros de remuneraciones, de pensiones, de gastos operativos ordinarios; es decir, el diario, el día a día.

Pero hay que señalar que con esa suma, señor Presidente, no se va a poder impulsar ni aspirar a un Poder Judicial reformado, realmente orientado al ciudadano que cuente con tecnología moderna y que cuente con jueces debidamente capacitados y probos.

Hoy día hay muchas computadoras, no todas las que se requerirían en el Poder Judicial, pero por ejemplo, no hay computadoras que están interconectadas. Un juez no puede en su despacho apretar una tecla y, por ejemplo, buscar sentencias, jurisprudencia sobre determinada materia; entonces, hay que darle las facilidades al Poder Judicial.

Como todos sabemos, señor Presidente, en la actualidad tenemos un Poder Judicial que arrastra deficiencias históricas. Podríamos decir que hay una lentitud procesal, que hay altos costos, que hay un difícil acceso de ciudadanos en zonas deprimidas y zonas alejadas; que no hay una predictibilidad de los fallos, porque no hay una confianza en el Poder Judicial y dan fallos diversos en causas similares porque hay corrupción.

Para nadie es desconocido que hay costos ocultos en la tramitación de todo proceso judicial y que hay una injerencia del Poder Político.

Esto, repito, son deficiencias, que podríamos decir, históricas del Poder Judicial. Pero hay que señalar que esa superación de las mismas, no van a depender únicamente de mayores recursos económicos.

Creo que si queremos realmente un Poder Judicial moderno que contribuya al desarrollo nacional que nos otorgue seguridad jurídica que es lo que la ciudad exige por calles y plazas, ya sea de la capital o cualquier zona de nuestro territorio; tenemos todos el gobierno, el Congreso de la República, la ciudadanía y el propio Poder Judicial.

Tenemos que hacer una apuesta por una reforma democrática del Poder Judicial, que pueden prender los cambios que se requieren y que no se limitan a crear más gastos burocráticos.

Si no hay un Poder Judicial independiente, predecible que nos inspire confianza, se van a retraer las inversiones, seguirán los linchamientos en las calles y seguirá la desconfianza generalizada.

El Poder Judicial nos pide con razón más recursos, pero creemos que el Presidente del Poder Judicial, el Presidente de la Corte Suprema tiene la obligación de traernos, y al momento sustentar su presupuesto, un plan de acción clara y contundente sobre la reforma que todos esperamos del Poder Judicial.

En ese sentido, señor Presidente, yo quiero terminar reiterando mi apuesta y mi confianza por el Poder Judicial, pero por un Poder Judicial que tiene que estar definitivamente a la altura de las exigencias de la sociedad.

Muchas gracias.

Me pide una interrupción, yo ya terminé.